

vérifier (le commandant Tissot aurait adoré cette méthodologie !) et de découvrir, enfouis pile aux endroits prévus, les anneaux d'acier qui fixaient les haubans du mât ... Un est même boulonné dans la roche à l'entrée du Cénotaphe ...

Reste maintenant à exploiter ce travail. En sortira dans un premier temps un rapport abondamment illustré et expliqué décrivant toutes nos recherches. Vous aurez bien sûr la primeur de ce document.

Ensuite, nous tenterons de nous mettre en rapport avec la mairie de Plougonvelin qui devrait se montrer intéressée. Le mât se trouvait sur ce qui est maintenant le bord de la route, donc un terrain communal. Suivant les normes et les lois d'urbanisme, il est peut être possible de poser à l'endroit précis où était érigé ce mât un petit panneau commémoratif, peut être un tronçon de bois sensiblement identique à ce qui se faisait à l'époque, avec une plaque explicative. Tout cela à négocier ensuite avec les autorités compétentes.

REMERCIEMENTS A PIERRE CONTRÉ PRÉSIDENT DU CDROM à ARCACHON



Conseil d'administration de l'association CDROM 2012 - Pierre CONTRÉ Président 2^{ème} en partant du bas à gauche

Grâce aux interventions et à la pugnacité de **Pierre Contré, président de l'association CDROM**, auprès des autorités et administrations, **Camille Tissot** va avoir droit aux égards qui lui sont dus en sa qualité de militaire mort pour la France, en tant qu'officier combattant, citoyen et scientifique. En effet, la tombe de ce dernier devrait être totalement renouvelée en 2013. Pierre se rend très généreusement, depuis plusieurs années déjà, régulièrement au cimetière d'Arcachon pour entretenir et vérifier l'état de la tombe de **Camille Tissot**.

Le dossier de la remise en état de la tombe est bien avancé à ce jour, pour preuve le courrier reçu récemment du Pôle des Sépultures de Guerre et des Hauts Lieux de la Mémoire Nationale : « Monsieur, Suite à votre correspondance reçue le 24 octobre 2012, concernant l'état de la sépulture perpétuelle du marin-savant **Camille TISSOT**, inhumé dans le carré militaire d'Arcachon, j'ai l'honneur de vous faire connaître que nous avons bien réceptionné votre demande et qu'une étude est en cours afin d'y remédier dans les meilleurs délais (courant 2013), en collaboration avec le chef de secteur responsable de ce site.

SACN Chantal Malaisé.

Nous tenions à remercier chaleureusement **Pierre Contré** pour son investissement et son soutien dans notre combat pour la mémoire du commandant **Camille Tissot**.

CAMILLE TISSOT A L'EXPOSITION UNIVERSELLE DE 1900 A PARIS

Peu avant Noël, et par le plus grand des hasards, nous sommes tombés sur le site du CNUM (bibliothèque numérique du CNAM à Paris) sur un ouvrage concernant la Conférence Internationale d'Electricité qui se tint à Paris du 20 au 24 août 1900, dans le cadre de l'exposition universelle. En regardant ce qui s'était dit dans le cadre de la section d'électricité (c'est en général là, à cette époque, qu'on trouve la télégraphie avec ou sans fils ...). Quelle ne fut pas notre surprise de découvrir que **Camille Tissot**, qui venait juste de terminer sa campagne d'essais de 1900 dans la rade de Brest, faisait partie de la délégation officielle (forcement réduite) envoyée par la France à cette conférence, au titre du ministère de la marine ...

Cela prouve combien les travaux de **Tissot** avaient été remarqués en haut lieu, et les espoirs qu'ils suscitaient déjà à cette époque : il fait parler de lui pour la première fois à l'été 1898 lorsqu'il fait, devant le ministre, une démonstration de TSF sur 1800 mètres environ. Un an plus tard, à l'été 1899, il atteint, à travers la rade de